

EN BREF

SAINT-REMY ANGLEUR
Messe en wallon

Le dimanche 29 septembre à 11h, dans le cadre des fêtes de Wallonie, la chorale paroissiale d'Angleur animera la messe en wallon en l'église Saint-Rémy (N633 à 4031 Angleur). Des feuilles seront distribuées pour que tous les participants puissent accompagner la célébration. "Binamêyes djins nos v'rawordans turtos!"

Plus d'information auprès de l'Unité pastorale Chênée-Angleur-Vennes - tél. 04/365.26.72 - email upchanve@skynet.be ou sur le site www.paroissessaintvincent.be.

BANNEUX

Fête de saint Michel

Le dimanche 29 septembre de 10h30 à 15h30, le sanctuaire Notre-Dame de Banneux fêtera saint Michel. Au programme: à 10h30, messe en allemand présidée par Mgr Matthias König, évêque auxiliaire de l'archevêché de Paderborn; à 14h, veillée (Andacht) en allemand et à 15h, bénédiction des malades (internationale).

Plus d'information sur le site www.banneux-nd.be ou par téléphone au 04/360.02.22.

ESPACE PRÉMONTRÉS

Table ronde catéchèse

Le jeudi 3 octobre dès 19h30 à l'Espace Prémontrés à Liège, rencontre sous forme de table ronde d'échange d'expériences autour de la catéchèse renouvelée: 18 mois après la promulgation, où en sommes-nous? Différents thèmes sont proposés aux groupes: la catéchèse renouvelée dans son ensemble, les catéchèses communautaires, la première des communions, la profession de foi. Inscription obligatoire en ligne avant le 26 septembre via le site du vicariat "Annoncer l'Évangile".

Renseignements auprès du Service diocésain de la catéchèse, tél. 04/220.53.82 - email contact@annoncerlevangile.be ou www.annoncerlevangile.be.

Carmel de Mehagne
Mini-retraite

Du vendredi 4 au dimanche 6 octobre, mini-retraite au Carmel de Mehagne (Chemin du Carmel 27 à Embourg) pour apprendre à méditer avec la Parole, à décider et faire des choix. Objectif: entrer dans une connaissance intérieure de l'humanité du Christ. Au programme de cette retraite: des temps d'enseignement, de prière personnelle à l'écoute de la Parole, de prière communautaire, et un accompagnement spirituel personnel quotidien.

Contact et inscription: 0496/22.04.68 - tél. 04/365.10.81 ou sur le site www.chemin-neuf.be.

MARC TRUYENS, PRÊTRE EN RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO

En mission, corps et âme

Le pape François souhaite que, cette année, le mois d'octobre soit un mois "extraordinaire" de la mission. En "prélude" à cette invitation à l'évangélisation des peuples, nous avons rencontré l'abbé Marc Truyens. Âgé de 48 ans, il est le plus jeune missionnaire du diocèse de Liège.

Marc Truyens se considère comme un vrai missionnaire: "Le missionnaire d'aujourd'hui vit une double mission, confie-t-il; il doit d'abord s'adapter à la culture des personnes qu'il rencontre, mais il agit aussi au nom du Christ pour partager aux autres le trésor qu'il a reçu".

Ordonné prêtre en 2002, il a travaillé plusieurs années à Verviers et Alleur. "Déjà pendant ma formation, j'ai senti que le Seigneur m'envoyait vers les personnes les plus fragilisées. La vie en paroisse m'a confirmé dans cette conviction que je devais me mettre au service des plus pauvres." L'idée lui est venue alors de partir dans un pays en voie de développement. Après une rencontre avec Mgr Eugène Rixen au Brésil, qui, lui aussi, avait été vicaire avant de décider de partir loin, il a décidé de devenir missionnaire. "A l'époque, j'ai rejoint le mouvement spirituel du Prado pour être au service des pauvres. Le Prado m'a orienté vers le Congo. C'est ainsi que s'est réalisé mon rêve de prêtre."

Le changement de climat, de langue, de culture a-t-il été difficile? "Le climat ne m'a pas posé problème, ni la nourriture. Mais j'ai été frappé de voir comment l'Eglise congolaise est structurée. C'est une Eglise avec de nombreuses forces vives, mais très hiérarchisée. C'est une Eglise 'famille de Dieu', mais chacun reste à sa place. On doit respecter les autorités."

Pendant quelques années, à Kinshasa, Marc Truyens s'est occupé de personnes qui vivent dans une grande précarité, ont perdu le contact avec leurs familles et tombent parfois dans la folie. "J'allais récupérer ces personnes, pour les remettre en contact avec leur famille, avec l'aide d'une communauté nouvelle qui est née là-bas et dont le nom se traduit par 'Le peuple de la fraternité'."

Curé de campagne

Actuellement, l'abbé Truyens s'occupe de paroisses rurales. Ici, le fossé entre riches et pauvres est moins grand que dans la capitale,

la précarité concerne presque tout le monde. "Maintenant, je fais le travail qu'on imagine quand on pense à un missionnaire moderne: annoncer la Bonne nouvelle, célébrer, former des catéchistes, mais aussi faire du développement, créer une coopérative agricole, réhabiliter un hôpital..., car il s'agit de sauver toute la personne, pas seulement l'âme." Un site internet créé par Marc Truyens (mangembo.info) informe sur les progrès de son association.

Le jeune prêtre souriant revient presque chaque année "en vacances" pour voir sa famille et ses amis belges, mais il n'a aucune intention de conclure l'aventure en RDC: "Je suis très attaché à ce peuple. Les Congolais sont souriants, accueillants et soucieux de bonnes relations. Je trouve qu'en Occident, on court trop et on se parle trop peu... Le Congo est devenu ma patrie..."

Un conseil d'évangéliste pour ceux qui n'ont pas l'occasion de partir au loin pour vivre leur mission?

"Les plus grandes choses que j'ai réalisées ont d'abord été inspirées. Être missionnaire, c'est d'abord dire à Dieu: j'ai confiance en Toi, mais qu'est-ce que tu veux que je fasse? Du coup, on est beaucoup plus disponible à tous les imprévus. Il s'agit d'ouvrir son cœur à tout ce que l'Esprit Saint nous permettra de faire."

✎ Ralph SCHMEDER



ÊTRE TÉMOIN À LIÈGE ET AILLEURS

Outils pour le mois de la mission



Octobre
2019

Pour répondre au souhait du Pape de faire du mois d'octobre "un mois missionnaire extraordinaire", notre évêque a souhaité que, dans chaque Unité pastorale, la liturgie du 6 octobre soit consacrée à ce thème. L'envoi en mission de Jésus à ses disciples a traversé les siècles, il résonne encore aujourd'hui pour nous. Ainsi le mois d'octobre est-il traditionnellement l'occasion de se souvenir que chaque disciple du Christ est appelé à être témoin: la foi qui nous fait vivre ne peut être contenue, elle est appelée à être proclamée, diffusée, partagée... C'est la mission de chacun, de chacune; c'est la mission de l'Église tout entière ici et maintenant.

C'est l'objet de quelques initiatives du Vicariat "Annoncer l'Évangile" sous forme d'activité communautaire, de pistes liturgiques, de capsules vidéo... Le Service 'Liturgie et Sacraments' vous propose à cet effet un certain nombre de pistes liturgiques qui vous aideront à préparer la célébration du dimanche des missions. Une catéchèse communautaire sur cette thématique a été conçue sous forme d'un parcours à postes dont la présentation globale ainsi que toutes les annexes nécessaires vous sont proposées sur notre site.

Parmi ce matériel, notons deux petites vidéos: Sophie Delhalle, baptisée depuis quelques années, explique com-

ment elle a été appelée et envoyée, comment son baptême l'a mise en route, a opéré en elle certaines conversions au sein de son couple, sa famille et dans ses orientations professionnelles. La deuxième vidéo présente une figure diocésaine contemporaine du missionnaire, celle de l'abbé Marc Truyens, prêtre liégeois missionnaire (voir article ci-dessus). Il témoigne ce qui l'a mis en route et l'esprit qui l'anime au cœur de sa mission.

✎ Martine LEWIS

Tout cela est à découvrir sur le site www.annoncerlevangile.be.